



Présents : Frédéric Blondiau, Martina Haase, Francis Leboutte, Bernard Legros et Wolfgang Reinicke-Abel.

Excusés : Tous les autres

Animateur : Francis Leboutte

Rédacteur : Frédéric Blondiau

Préliminaires

- 1) Aucun nouveau membre du CC à accueillir.
- 2) Animateurs et rapporteurs sont désignés.
- 3) L'ordre du jour est approuvé.
- 4) **Attention** : la réunion de décembre est annulée étant donnée la tenue de l'assemblée générale extraordinaire. La date de la réunion suivante est donc fixée au 17 janvier, comme les autres réunions aux 3èmes jeudis du mois, à 19:00, à Barricade — rue Pierreuse 23, 4000 Liège.

Remarque : le PV de la réunion précédente a été approuvé via la liste de discussion du CC.

Réunion du CA

- 1) Bilan financier : les dépenses continuent d'être supérieures aux rentrées.
- 2) Bilan des rappels téléphoniques des ± 140 membres en défaut de cotisation et pour les 4 des sept personnes présentes ayant pris en charge ces rappels (Frédéric, Wolfgang, Bernard et Francis).

En général, la quasi-totalité des gens avec lesquels un contact téléphonique a pu être établi (soit environ la moitié des gens en retard de paiement) ont signifié qu'il s'agissait d'un oubli de leur part ou d'un autre problème transitoire... et se sont engagés à faire le paiement de la cotisation dans les meilleurs délais.

Philippe donnera un bilan des paiements pour valider l'efficacité de cette action de rappel plutôt laborieuse...

Les membres qui ont participé à ces rappels conviviaux vont transmettre leurs éventuelles mises à jour du fichier (nouveaux numéros de téléphone, adresses invalides, etc.) à Philippe, pour qu'il puisse faire les corrections dans le fichier des membres.

Préparation AG

- 1) Préparation AG du 15 décembre à 14 h 30 (assemblée extraordinaire).

En ce qui concerne l'animation proprement dite :

Patrick animera le point « Projets 2019 » et le brainstorming pour les actions à initier.

Francis reprendra les points de l'agenda sur l'année écoulée pour en faire un récapitulatif sur une « diapositive » à projeter.

En ce qui concerne le matériel nécessaire :

Ezio apportera un rétroprojecteur et **Frédéric** apportera un rétroprojecteur « de secours » ainsi que le matériel nécessaire à l'amplification sonore (il prendra également contact avec Patrick, pour valider les câblages nécessaires — électriques et autres — notamment la connectique VGA/HDMI). **Francis** apportera un écran de projection.

En ce qui concerne l'auberge espagnole :

Wolfgang apportera du bon vin J et de la mousse au chocolat ;

Marina amènera des légumes en ratatouille ou sous une autre forme ;

Francis amènera du pain et du beurre pour tout le monde (dépense de FDN) et, comme **Bernard**, soupe et fromage ;

Frédéric amènera de quoi garnir le pain — fromages locaux et humus maison.

Nous attendons une dizaine de personnes... mais il y a de la place pour bien plus J

- 2) Préparation AG ordinaire début 2019 (ordinaire – approbation des comptes, etc., voir le document « obligations-de-l-asbl... »)

Suivis et retours

Collaboration internationale

Martina a dénoncé le fait qu'aucun wallon ne fût présent lors de la dernière réunion internationale, en rappelant l'importance d'actions communes en Europe.

L'idée d'une manifestation contre « Engie » à Bruxelles est évoquée... doit-elle se faire le jeudi 26 avril (jour de l'anniversaire de Tchernobyl), le samedi qui suit (même si c'est la date du jour du roi eux Pays-Bas) ou le dimanche... rien n'est fixé.

Francis rappelle avec raison que FDN ne participera plus à ces réunions que si elles se « professionnalisent » et regroupent des associations (pas des individus isolés qui ne représentent qu'eux-mêmes, agissant sans même prévenir les autres entités) : il faudra faire le point le 12 janvier, à Bruxelles, pour proposer des modifications dans la façon de travailler.

Wolfgang rappelle qu'une réunion est prévue le 30 pour discuter avec AAA, en soirée... mais le lieu et l'heure exacte restent à confirmer, d'une action « contre les bâtiments de production atomique », idéalement avant les élections européennes.

Wolfgang a également fait part d'un reportage sur la centrale de Tihange, du réacteur T2 en particulier, qui a été diffusé sur la chaîne de TV allemande WDR et réalisé par Michael Chauvistré. Le script sera traduit par Francis et devrait servir à sous-titrer cette vidéo pour une diffusion par FDN. [Le voir sur le site de la WDR](#).

Décisions dernière réunion

- 1) Déclaration fiscale : FDN a reçu une amende par la poste, pour cause de déclaration fiscale non repliée. Peut-être qu'il est possible d'arranger les choses à l'amiable. **Francis** va envoyer ce document à Christine et à Philippe (malheureusement absents ce soir).
- 2) Abonnement à la revue de Wise international : aucun retour pour l'instant suite à la demande envoyée. Francis va relancer.

Interpellations des Collèges communaux

La motion de Watermael-Boitsfort « botte en touche », comme celle de Woluwé-St-Lambert, ... les « attendus » sont tous opportuns (voire même alarmistes) mais aucun risque n'est pris par la motion qui demande une expertise internationale sur la situation de nos vieilles centrales : il n'y a aucune chance que cela se concrétise !

Trial du 2nd souffle (stand FDN)

Marc et Francis étaient présents... mais ne peuvent que constater que l'évènement a perdu son aspect militant pour devenir un rassemblement de personnes qui ne vont uniquement là pour courir en exhibant leur matériel high-tech J

STOP compteurs communicants

Le montant collecté s'élève déjà à quelques 10.000 €

Divers

1. Eolienne des enfants à Tchernobyl — une présentation du projet a été faite.
2. Convention de Paris (1960) — il faudra considérer la possibilité d'attaquer la convention de Paris qui a retiré la responsabilité civile aux exploitants de l'industrie nucléaire.
Point à aborder avec AAA et en AG.
3. [Consultation publique Elia](#) — Plan de développement fédéral du réseau de transport (de 110kV à 380kV) sur la période 2020-2030 — il est peut-être un peu tard pour réagir cette fois-ci, mais il faut garder en tête qu'Elia organise fréquemment des consultations publiques (plusieurs par an).
Pourrait-être utile à « investir ».
Point à aborder en AG.
4. Soutien de FDN à la lettre ouverte « To the President, Government and Parliament of Finland » (initiative d'associations antinucléaires finlandaises).
5. Un héritage empoisonné. Documentaire d'Isabelle Masson-Loodts.

- <https://vimeo.com/297794522/a4fd50682b> (bande annonce)
- <https://www.taxshelter.be/fr/films/un-heritage-empoisonne> (info)

Frédéric fera parvenir le documentaire à Francis.